
Повторение за 6 класс

Суффиксы – Н -  и –НН-
в именах прилагательных



-ан-, -ян-
кожаный
ледяной

Исключения:
оловянный
стеклянный
деревянный

Н
-ин-

гусиный
куриный

В прилагатель-
ных, не имею-
щих суффикса:
юный, зеленый



НН

-ЕНН-
УТРЕНН

ИЙ

-ОНН-
 

АВИАЦИОН
НЫЙ

-Н-
СОННЫ

Й

Исключение
:

ветреный



•  НН пишется:

✔ В прилагательных, 
образованных от 
существительных с основой 
на-Н.

✔ В прилагательных, 
образованных от 
существительных при помощи 
суффиксов –ОНН-, ЕНН-.

 Исключение:

ВЕТРЕНЫЙ

• Н пишется:

✔ В суффиксе –ИН-

✔ В суффиксе – АН- ( 
ЯН-) прилагательных, 
образованных от 
существительных

 

Исключения: 

ОЛОВЯННЫЙ, 

ДЕРЕВЯННЫЙ, 

СТЕКЛЯННЫЙ

 



юный Запомни пряный

бараний

свиной

зелёный

синий

румяный

багряный



                          

- ГОСТИНАЯ    ОТ    ГОСТЬ     + -ИН-

- ТРУЖЕНИК

- УТРЕННИК     ОТ    УТРО   +-ЕНН- + -ИК

- МОШЕННИК

Осторожно! 
Ошибкоопасные слова!

ГОСТ
Ь

  
УТ
РО  



 Диктант

        Лебеди…ый,    це…ый,
каме…ый,  кожа…ый,
лу…ый , орли…ый
деревя…ый  чугу…ый
багря…ый  глиня…ый
 



 

    

      Ледян.ой, оловян.ый, осен.ий, 
песчан.ый, ураган.ый, клюквен.ый, 
авиацион.ый, картин.ый,  землян.ой, 
подлин.ый, лимон.ый, торфян.ой, 
карман.ый, монотон.ый, совин.ый, 
ураган.ый, соломен.ый ,серебрян.
ый журавлин..ый, старин..ый

Практикум



.

Очень хорошо выучить правило
 «Н, нн в суффиксах 
прилагательных»,

Чтобы не путать его потом с новым 
правилом про причастия!

Домашнее задание


